
平成 27 年度生涯学習振興・社会教育関係職員等研修【施策立案研修】(第２回)受講者振り返りアンケート集計   ＜質問内容＞ 研修全体：今回の研修で学んだことは，明日からの業務に役立つものになりましたか。         ア：講義・演習｢職場等における学習を考える～成人の学びの場としての研修の視点から～｣ 講義・演習の内容は理解できましたか。          イ：ダイアローグ・インタビュー「市町の生涯学習振興・社会教育関係職員研修等の実際～市町の現場から～｣ ダイアローグ・インタビューの内容は理解できましたか。 ウ：ゼミナール「施策・事業のリデザイン」，「グループ協議」 協議を通して，疑問や課題等の解決に向け，考えを深めることができましたか。                      ＜「今回の研修を通しての感想・意見」などの記述から＞   ○ 講義では，成人学習の場合には何をねらいとすれば良いのかがよく理解できました。学習後の支援まで考えて計画を立てなければと思います。   ○ 地域の活動支援をどうするかで悩んでいましたが，改めてそれが大切な仕事であることが理解でき，また，親心の距離感で接することが大事であることなど具体的な気付きがありました。あせらず地域の皆さんのやる気を形にできるよう，関わっていきたいと思います。   ○ ゲストスピーカーの方の具体的なお話を聞いて，ベテランの方も私と同じような悩みを持ち，試行錯誤の中で取組を続けていることが分かりました。少し勇気が湧いてきました。   ○ 今日の講義の中に現在の仕事の中で感じている悩みに対するヒントをいくつも見つけることができました。 ○ 志々田先生の演習でのアドバイスの方法，会議でのファシリテートなどは，職場に戻って，業務の中ですぐ役立ちそうです。 ○ もう少し意見交流の時間があれば，もっといろいろと話ができ，なお良かったと思います。 


